

Le 4 octobre 2023, mémoire de Saint François d'Assise.

Chers frères et sœurs dans le Christ.

En ce jour où nous faisons mémoire de Saint François d'Assise, nous entamons un cheminement de renouveau pastoral dans le diocèse de Calgary.

Qu'est-ce qu'un renouveau pastoral et pourquoi avons-nous décidé de le lancer en ce jour ?

Un renouveau pastoral est une invitation à l'Église du diocèse de Calgary à renouveler et à renforcer notre engagement en tant qu'individus, paroisses et diocèse à vivre la vie à laquelle le Christ nous appelle au milieu de notre monde. Nous répondons à son appel par notre baptême, notre témoignage personnel de la foi et notre désir de participer à la mission que le Christ a confiée à l'Église.

Notre renouveau pastoral est lancé ou jour mémorial de saint François d'Assise et

coïncide avec l'ouverture de la première session de l'Assemblée synodale à Rome, où je me trouve actuellement avec le pape François, mes frères évêques et des délégués du monde entier. La vie de notre diocèse est en union avec l'Église universelle, comme en témoigne ma participation au synode, mais aussi notre engagement dans ce renouveau pastoral. C'est en apprenant la manière synodale de marcher avec d'autres sur le chemin du salut que nous nous rencontrons et faisons l'expérience ensemble de la présence du Christ au milieu de nous et de ceux qu'il nous appelle à servir.

Alors qu'il priait dans la petite église Saint-Damien, saint François fut attiré par la croix de Saint-Damien et, de là, entendit la voix du Seigneur qui lui disait de réparer sa maison qui tombait en ruine. Tout en étant attentif à la chapelle en ruine, saint François était beaucoup plus conscient de l'appel du Christ à conduire l'Église sur le chemin de la prière, de la pénitence et du renouveau. Il l'a fait, en le suivant, plus intensément et dans une joyeuse humilité, en vivant sa vie et en offrant son œuvre comme un témoignage plus authentique du Christ à tous ses frères et sœurs.

De la même façon, grâce à ce renouveau pastoral, les catholiques du diocèse de Calgary sont appelés à intensifier leur suite du Christ à travers trois domaines de priorité pastorale qui nous aideront, en tant qu'Église, à devenir plus intentionnels dans notre marche avec les gens. Ces domaines sont le fruit de la phase diocésaine du Synode et d'un processus d'un an de plus de prière, de dialogue et de discernement. Dans les années à venir, ce renouveau pastoral nous appellera à :

1 Vivre intentionnellement notre baptême et l'orientation des paroisses et du diocèse, en étant formé comme disciples missionnaires de notre Seigneur.

- 2 Être une Église de rencontre et de témoignage; grandir dans notre aptitude à écouter les expériences vécues par les gens; être plus présents, les uns aux autres, à travers notre foi partagée et plus authentiques, dans notre témoignage du Christ en paroles et en actes.
- 3 Enfin, renforcer la famille humaine dans nos propres foyers, dans nos paroisses, dans nos écoles et dans les lieux où le Seigneur nous envoie, afin que nous apprenions à accompagner les personnes dans toutes les étapes de la vie.

Ce renouveau pastoral, sous l'inspiration de l'Esprit Saint, nous permettra de mieux répondre à l'appel à une conversion plus profonde et de vivre le renouveau dont notre monde a besoin aujourd'hui.

En embarquant sur ce chemin du renouveau dans le diocèse, puissions-nous partager le zèle et la passion de saint François à la suite du Christ, et puissions-nous imiter tous les saints qui ont accepté l'appel au renouveau dans l'Église et ce, en choisissant la voie du courage, de la fidélité et de l'humilité pour ne faire qu'un avec le Seigneur.

Sincèrement vôtres

+ William Mc Thatten

+William T. McGrattan, évêque de Calgary

Image : Saint François dans le désert Giovanni Bellini (1424/35–1516)